

## ¿EN MALLECO ESTAMOS PREPARADOS ANTE EMERGENCIAS Y CATÁSTROFES?



RICARDO SEPÚLVEDA CABRERA  
Oficial de Ejército, Coronel (R), Candidato CORE por Malleco.

Después de redactar las columnas para presentarme como candidato y darles a conocer mi historia de familia en la región, en esta columna de opinión quiero abordar un tema muy importante y que solo nos acordamos cuando ya lo estamos viviendo, y con esa desesperación de estar en un lugar sin saber que hacer, me refiero a las emergencias y catástrofes. Lo anterior debido a mi vasta experiencia, planificación y participación en este tipo de situaciones, producto de mis más de 30 años de servicio en el Ejército, donde me tocó participar de varias de ellas.

La Provincia de Malleco, enfrenta desafíos significativos en términos de emergencias y catástrofes debido a su geografía, clima y situación socioeconómica.

Existen riesgos naturales importantes y significativos que nos pueden afectar como son:

-Incendios Forestales: Malleco es una de las zonas más afectadas por incendios forestales en Chile, especialmente durante el verano. La combinación de altas temperaturas, vientos y la gran cantidad de vegetación nativa y plantaciones forestales aumenta el riesgo de incendios.

-Inundaciones y Deslizamientos: En invierno, las lluvias intensas pueden provocar inundaciones y deslizamientos, especialmente en áreas montañosas o con mal drenaje.

-Sismos: Como en gran parte de Chile, Malleco también es vulnerable a sismos, aunque la región no es la más activa sísmicamente, siempre existe un riesgo.

En relación a la Infraestructura y el grado de Respuesta la Infraestructura Vulnerable en Algunas áreas rurales de Malleco tienen infraestructuras limitadas o mal mantenidas, lo que puede dificultar las respuestas a emergencias. Esto incluye caminos, puentes, y sistemas de comunicación que pueden quedar inutilizados durante catástrofes.

Lo que hace que las Capacidades de Respuesta en términos de bomberos, personal médico y recursos de emergencia pueden ser limitadas, especialmente en las zonas rurales. La pregunta es: Alcanzará con los esfuerzos de coordinación entre las autoridades locales, FFAA, Carabineros y autoridades nacionales para mejorar la preparación y respuesta..?

El impacto social y económico existen, habiendo vulnerabilidades en comunidades indígenas y rurales en Malleco viven en condiciones de pobreza, lo que las hace más susceptibles a los impactos de las catástrofes. La falta de recursos económicos y acceso a servicios básicos puede agravar los efectos de estas emergencias.

La economía local, que depende en gran medida de la agricultura, la silvicultura y el turismo, puede sufrir gravemente debido a las catástrofes naturales, afectando los medios de vida de muchas familias.

En cuanto a las medidas de mitigación la Educación y Concienciación sobre prevención y respuesta a emergencias es clave. Iniciativas para concienciar a la población sobre cómo actuar en caso de incendios, terremotos o inundaciones pueden salvar vidas y reducir daños.

Por estos motivos los Planes de Mitigación, son fundamentales que se implementen y actualicen constantemente planes de mitigación de riesgos, así como medidas de adaptación al cambio climático que podrían agravar estos riesgos.

En resumen, la provincia de Malleco enfrenta desafíos serios en términos de emergencias y catástrofes, pero con una planificación adecuada, inversión en infraestructura y educación comunitaria, es posible reducir los riesgos y mejorar la resiliencia de la población.

Para estar preparados como población y no improvisar ante un hecho de este tipo, se deben actualizar los planes de contingencia a nivel regional, provincial y comunal, y darlos a conocer de una manera sencilla que cause un mayor entendimiento en la población, pero no basta solo con eso, también es necesario al menos una vez al año ponerlos en práctica, esto último requiere de bastante tiempo, coordinación y principalmente apoyo y participación ciudadana, por lo que no es una tarea fácil.

He dejado como punto aparte los recursos económicos para poder llevar a cabo esta tarea, por eso mi compromiso como Consejero Regional es "luchar" para que se aprueben proyectos de este tipo en la región y de esta forma estar preparados ante emergencias y catástrofes, que son tan comunes en nuestro país.